
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO 
SEGUNDO PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA 
MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos vinte e seis (26) dias, do mês de setembro do ano de dois mil e vinte 
três (2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, 
Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, José Edgar Rodrigues 
de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo 
Pereira da Costa, João Gomes da Silva Santos, José Moisés de Barros e 
Maria Verônica Araújo dos Santos. Sob a Presidência do Vereador José 
Moisés de Barros, secretariado pelos Vereadores: Antônio Ferreira de 
Melo   – Vice – Presidente e José Ivanildo Pereira Costa - Primeiro 
Secretário. Havendo número legal e invocando a proteção divina o 
Presidente declarou aberta a Sessão. Autorizando a leitura da ATA da 
Sessão anterior. Tendo sido solicitado a dispensa da leitura. O senhor 
presidente, colocou a solicitação para o plenário. Tendo em sua 
unanimidade acatado a solicitação. Em seguida a ATA foi posta em 
votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. A seguir foi 
autorizada a leitura das matérias em pauta no expediente desta Sessão. 
Onde foram lidas as seguintes matérias:  Moção de Apoio 001/2023, de 
autoria do vereador Alysson Ariel Farias Almeida, Moções de Pesares 
043 e 044/2023, de autoria dos Parlamentares deste Poder Legislativo; 
Moção de Pesar 045/2023, de autoria do vereador Érico Barbosa Calado; 
Moções 046 e 050/2023, de autoria do vereador José Moisés de Barros; 
Moções de Pesares 047, 048 e 049/2023, de autoria do vereador José 
Edgar Rodrigues de Lima; Requerimento 244/2023, de autoria do 
vereador José Ivanildo Pereira Costa; Requerimento 245/2023, de autoria 
do vereador José Ivanildo da Silva e Requerimento 246/2023, de autoria 
do vereador José Moisés de Barros. Não havendo mais matéria a ser lida 
nesta hora o Presidente passou as matérias que foram lidas para a 
Ordem do Dia da próxima Sessão. A seguir foi facultada a palavra aos 
Oradores Inscritos no Expediente desta Sessão. Onde fez uso da palavra 
o vereador José Edgar Rodrigues de Lima, onde iniciou se congratulando 
com todos os presentes com os internautas que nos acompanham pelas 
redes sociais. Afirmou que esperava que os colegas que fosse favoráveis 
as suas Moções. Solicitou dos colegas que a partir deste momento todas 
as Moções de Pesares e sejam realizadas em nome de toda a Câmara. A 
seguir fez uso da palavra o vereador José Ivanildo da Silva, que iniciou se 
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congratulando com os presentes. Solicitou o apoio dos colegas para o 
Requerimento, onde o mesmo visa a construção da complementação do 
calçamento da rua primeiro de maio, considerando as cobranças dos 
habitantes da mencionada área. Em seguida fiz uso da palavra onde me 
congratulei com todos os presentes. Solicitou o apoio dos colegas para o 
requerimento 244 de sua autoria, que visa a limpeza de trinta barragens 
no Sítio Fidelão, pois este meu pedido vem em face das reivindicações 
que recebi dos sócios da associação do Fidelão. Requeri verbalmente 
que seja realizada a aquisição de uma caixa de água para ser colocada 
no Poço Artesiano da Associação Comunitária do Sítio Fidelão, tendo em 
vista que os mesmo dispõe da água e não dispõe de reservatório para 
armazenar a água.  Não havendo mais Oradores Inscritos nesta hora o 
Presidente encerrou o expediente e passou para a Ordem do Dia. 
Colocando em discussão única a Moção de Pesar 042/2023. Não 
havendo discussão, foram postas em votação única, sendo as mesmas 
aprovadas por unanimidade. Não havendo mais matéria a ser discutida 
nesta hora, foi facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora. Não 
havendo Oradores Inscritos na Ordem do Dia. O Presidente a encerrou e 
passou para a hora das explicações pessoais. Facultando a palavra aos 
Oradores Inscritos nesta hora das Explicações Pessoais.  Onde fez uso 
da palavra inicialmente o Vereador José Edgar Rodrigues de Lima, onde 
voltou a se congratular com todos os presentes. Justificou sua falta na 
Sessão anterior. Disse que hoje fazia uso desta tribuna para dá uma 
resposta, no que foi falado aqui nesta tribuna nas últimas sessões. Pois 
sua resposta seria necessária porem simples. Para início queria 
agradecer por estarem divulgando que o vereador Edgar e o Sindicato 
conseguiram dois tratores. Este fato dar-se pelo fato de estarmos 
correndo atrás das coisas e conseguido trazer as melhorias. Pois os 
tratores estão aí, deixava claro que um deles nunca deixou de trabalhar e 
outro veio com problemas e faltando algumas peças. Disse que a grade 
do mesmo fomos em busca em Fortaleza. Como queria agradecer por 
estarem fazendo a nossa política. Deixava claro que o nosso trabalho não 
ficava só por aí, pois em breve chegará mais um trator e mais dois 
equipamentos que irão beneficiar a nossa população. Disse ter recebido 
um telefonema solicitando algumas documentações, para que seja 
liberado mais recursos para mais ações isto se dá a vereador que vota 
com compromisso e não por dinheiro. Pois temos três tratores e duas 
grades. Vejamos o seguinte se cada um vereador for atrás e conseguir 
três tratores aí teríamos trinta e três tratores servindo a nossa população.  
Afirmou que esteve conversando com algumas pessoas e iremos fazer 
um contrato de comodato com as associações, para que cada uma possa 
ficar trinta dias com um trator para que venha atender as demandas dos 
seus sócios. Perguntava pelos recursos que chegaram em nosso 
município, quantos tratores compraram, pois queria ver o primeiro. No 
tocante da grade citada aqui. A mesma foi comprada e revendida e aqui 
estava a nota fiscal da mesma, quem quiser cópia da mesma que vá em 
busca junto a pessoa que comprou a grade. Pois o senhor presidente 
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deveria ir em busca dos fatos verdadeiros e não falar inverdades nesta 
casa. Foi vendido um equipamento devido o trator ter vindo sem grade, 
daí o senhor presidente do sindicato comprou uma grade, depois 
recebeu-se outa grade, ficando duas, daí vendo-se a que foi comprada.  
Disse ser muito feio a maior autoridade da casa não apurar os fatos e 
falar inverdades. Disse que há necessidade de ver-se os cincos tratores 
públicos que existe no município e não só um ou dois. Seria viável que o 
senhor presidente convoque cada um dos cinco para vim a esta casa, 
pois praticamente todos hoje são tratados como bens particulares. Em 
seguida fez uso da palavra o vereador Alysson Ariel Farias Almeida, onde 
iniciou congratulando-se com todos os presentes nesta casa e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Afirmou que 
fazia uso deste momento para responder ao colega que lhe antecedeu, 
pois queira afirmar que os deputados que tinha votado, juntamente com o 
seu grupo político, voltamos por compromisso e com compromisso e não 
por dinheiro, votamos pelos benefícios já conseguido e pelos que iremos 
conseguir em melhorias para o nosso povo e nosso município. Pois 
quando vamos a Brasília, Recife ou qualquer outro lugar como agentes 
públicos, vamos em busca de recursos, melhorais para o nosso povo e 
não por uma cobrança ou cunho político. Temos senso de 
responsabilidade com a causa pública. Sabemos que algumas 
associações receberam tratores e não vemos os frutos desses tratores. 
Em seguida fez uso da palavra a vereadora Maria Verônica Araújo dos 
Santos, onde se congratulou com todos os presentes e com os 
internautas. Afirmou que fazia uso deste momento para fazer uma 
cobrança ao secretário de agricultura, que o mesmo veja a situação do 
matadouro municipal, onde tinha recebido várias reclamações e relatos 
que o veterinário na última quinta-feira não queria liberar a matança 
devido vários problemas e entre estes na caldeira. Solicitou que fosse 
chamado o secretário de agricultura para uma reunião, para que juntos 
possamos discutir estes problemas. Disse que aprovamos uma lei a qual 
nos garante que o executivo nos envie relatórios do que é arrecadado e 
gasto com os impostos cobrados em nosso município e em especial da 
feira parque, matadouro e feira livre e até hoje não recebemos nem o 
primeiro. Afirmou ser contra ao aborto, pois é crime se matar um feto, 
pois com 12 semanas já se têm uma vida, vamos nos unir e fazermos o 
que tiver ao nosso alcance para que o aborto não seja descriminalizado. 
Disse que estamos a esperar que a nossa governadora veja a questão da 
nossa segurança pública em especial em nosso município. A seguir fez 
uso da palavra o vereador José Ernandes da Costa, que iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os nossos internautas. 
Afirmou que fazia uso desta tribuna neste momento para fazer algumas 
cobranças em nome da nossa população, tendo em vista que a mesma 
nos cobrar e temos que cobrar dos órgãos e autoridades competentes 
soluções para os problemas que afetam a nossa população. Disse que 
desde da última quinta-feira que a nossa cidade estar sem água nas 
torneiras e como fica a nossa população, temos que nos unir para 
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inverter a situação.  Solicitou do Líder de governo que veja o porquê que 
os recursos da Lei Paulo Gustavo até o momento ainda não chegou 
aquém de fato têm direito, pois os nossos artistas estão cobrando, os 
recursos vinheram e tem que serem entregues aquém de fato tem direitos 
aos mesmos. Tens que ver o que estar acontecendo. Outro problema que 
tens que ser sanado urgente é o roço do mato das nossas estradas, há a 
necessidade de se dá prioridade a este problema, que se não têm 
condições de se realizar estes serviços com equipamentos, que, seja 
colocado pessoas para realizar os mesmos braçalmente. Solicitou que 
também seja visto com bons olhos por parte da gestão e da secretaria 
competente o roço do mato existente no entorno da academia da saúde, 
visto que é um serviços que é realizado em pouco tempo, não se gasta 
mais que duas horas de serviços. Em seguida fez uso da palavra o 
vereador Jose Ivanildo da Silva, onde voltou a se congratular com todos 
os presentes. Disse que mais uma vez vinha cobrar da secretaria 
competente que seja realizada a limpeza da cacimba do Pau e a 
colocação de uma tampa na mesma, para daí se possa evitar acidentes 
com pessoas e animais. Afirmou ser contra ao aborto, pois era contra a 
morte e a favor da vida. Disse que o colega Edgar foi infeliz em afirmar 
que votamos sem compromisso e sim por dinheiro, pois sempre votou e 
continuará votando em deputados por compromissos e não por 
vantagens financeiras. No tocante do matadouro fazia suas as palavras 
da colega Verônica. A seguir fez uso da palavra o vereador Geraldo 
Soares de Barros, onde se congratulou com todos os presentes e com as 
pessoas que nos acompanham através das redes sociais. Disse que se 
afirmar que vota por compromisso, perguntava se apoiar um deputado 
diferente a cada quatro anos é sinônimo de compromisso? Pois tinha a 
certeza que sua pessoa e o grupo político que faz parte temos 
compromisso com o nosso povo e com quem apoiamos, visto que não 
mudamos de candidato de quatro em quatro anos e votamos sem 
vantagens financeiras. Quando se fala em pedido de informação, sem 
sombra de dúvidas enfrentamos este problema, pois para obtermos 
informação é muito difícil e isto não só vem do executivo, vem de outros 
órgãos. Pois necessitamos de informação do executivo, associações e de 
qualquer outro órgãos que se faça necessário. Disse que desde de 
janeiro que estamos esperando a indicação do Líder da oposição, onde o 
da nossa bancada foi indicado e porque o Líder da oposição até agora é 
desconhecido, necessitamos sabermos quem é, pois existe coisas que 
tens que se tratar com os líderes.  Pois informações tens que se dá desde 
do sócio da associação até o chefe do executivo, desde que estas 
informações sejam repassadas transparentes, e aqui na sessão anterior o 
que houve foi solicitação de informações e não outra coisa. Pois 
esperava que o líder da situação continue a traz as informações a esta 
casa independente de qualquer outra coisa ou fato. Em seguida o senhor 
presidente passou a presidência para o vice-presidente e fez uso da 
tribuna, onde se congratulou com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Disse que 
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quando fez cobrança de informações ao sindicato, e associações as fez 
baseado em denúncias que populares lhe repassaram e as fez como 
vereador e como os colegas fazem todas as sessões. Em momento 
algum chamou quem quer que seja de ladrão e muito menos o Presidente 
do Sindicato e nem o colega, o que falou foi pedir informações baseado 
em denúncias recebidas. Disse que segundo o que se sabe é que o 
primeiro trator veio por intermédio do Deputado Fernando Rodolfo, que foi 
colocado em uma garagem, o deputado veio em busca do trator para 
levar de volta, o mesmo foi escondido em outro local, depois o teto do 
local caiu e depois disso não sabemos do destino. Também é de 
conhecimento popular que em cada eleição o presidente do sindicato e o 
colega apoiam um deputado diferente e ainda vem falar nesta casa que 
vota com compromisso? Querer afirmar que um trator novo vem 
desequipado, ô colega aqui não existe criança para acreditar em histórias 
desta natureza. Somos sabedores e conhecedores que não é só o 
executivo que têm que prestar informações. Pois se um deputado manda 
um equipamento, se os sócios pagam sua contribuição sindical os 
mesmos tem direito de serem atendido em suas necessidades e 
usufruírem dos serviços deste equipamento, tendo em vista que o trator 
outro bem qualquer é um bem público. Se existe coisas erradas que os 
colegas denuncie aos órgãos e autoridades competentes. O que não se 
pode acontecer é se esconder bens público para não se servir a 
população. Se falar hoje em se fazer termo de comodato com as 
associações vem em face de sua sugestão em sessão anterior, onde 
sugeriu que se fosse feito um termo de comodato entre as associações e 
o executivo, para que de fato estes tratores venham atender as 
necessidades do homem do campo. No que se diz respeito de falta de 
informação do executivo para esta casa, este problema é bem antigo, e 
inclusive o colega que foi interino na época também deixou de prestar as 
informações solicitadas pelos colegas: Edgar, Érico, João Gomes, 
Ivanildo Silva e a colega Verônica, na época os colegas citados faziam 
parte da oposição. Hoje também existe a falta de informação, mas, não 
adianta o prefeito ou outro órgão qualquer querer esconder as 
informações, visto que através dos portais de transparências dos órgãos, 
municipais, estaduais, federais podemos acompanhar os recursos que 
são liberados e como são gastos. Bem diferentes de recursos que são 
arrecadados por outros órgãos que não sabemos o seu destino. Disse 
que estava nesta casa pelo povo e não por satisfação a prefeito, vereador 
ou a quem quer seja. Disse que cópia da nota fiscal trazida hoje aqui no 
tocante da grade não lhe interessava. Pois esta grade não foi adquirida 
com recursos próprios nem do colega e nem do seu irmão. Disse que não 
se deve usar sócios de entidades para se fazer política. E populares 
comentam que quando vão em busca dos direitos de se aposentarem 
ouve o seguinte: Se não votar em A ou B não terá sua aposentadoria 
aprovada. Ou seja é uma política de ameaças. Não havendo mais 
Oradores Inscritos nesta hora nem matéria a ser discutida, o Presidente 
encerou as Explicações Pessoais e na Sessão, afirmando que esperava 
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contar com todos na próxima Sessão que será realizada no dia 03 de 
outubro de 2023, ás dezenove (19:00) horas. Eu, José Ivanildo Pereira 
Costa, primeiro Secretário, lavrei a presente ATA, que, lida, discutida e 
aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais Membros da 
Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. Sala das Sessões em 
26 de setembro de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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